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Ple de les Corts Valencianes realitzat el dia 2 
d’octubre de 2024. Comença la sessió a les 9 hores 
i 49 minuts. Presideix la presidenta de Les Corts 
Valencianes, senyora Llanos Massó Linares. Sessió 
plenària número 29. Primera reunió.

La senyora presidenta de Les Corts Valencianes:

Buenos días... (Pausa)

Buenos días, señorías, s’obri la sessió. (La presidenta colpeja amb 
la maceta)

 

Dictamen de la Comissió d’Estatut dels Diputats i les 
Diputades sobre la compatibilitat dels il·lustres senyors 
diputats Vicent Granel Cabedo i Alejo Font de Mora Rullán, 
aprovat per la comissió en la reunió del 24 de setembre  
de 2024 (BOCV número 91)

La senyora presidenta de Les Corts Valencianes:

Punto primero del orden del día: dictamen de la Comisión del 
Estatuto de los Diputados y las Diputadas sobre la compati-
bilidad de los ilustres diputados don Vicent Granel Cabedo y 
don Alejo Font de Mora Rullán, aprobado por la comisión en 
la reunión del 24 de septiembre de 2024.

Tiene la palabra el secretario primero de la Mesa para la 
lectura del dictamen de la comisión.

 
El senyor secretari primer:

Gràcies, presidenta.

«La Comissió d’Estatut dels Diputats i les Diputades, en la 
reunió de 24 de setembre de 2024, sota la presidència de 
Llanos Massó Linares i l’assistència dels membres de la Mesa 
Alfredo Castelló Sáez, vicepresident primer, Víctor Soler 
Beneyto, secretari primer, y Maria Josep Amigó Laguarda, 
secretària segona, com també dels diputats Salvador 
Aguilella Ramos, Grup Parlamentari Popular, Antoni Gaspar 
Ramos, Grup Parlamentari Socialista, Carles Esteve Aparicio, 
Grup Parlamentari Compromís, i Joaquín María Alés Estrella, 
Grup Parlamentari Vox Cortes Valencianas, d’acord amb el 
que s’estableix en els articles 22 i 47 del Reglament de les 
Corts Valencianes i en la Resolució de la Presidència de Les 
Corts 3/VII, de 2 de febrer de 2010, ha acordat elevar al 
ple este dictamen sobre la compatibilitat de Vicent Granel 
Cabedo i d’Alejo Font de Mora Rullán, en el sentit de conside-

-
men, que no incorren en situació d’incompatibilitat parla-
mentària, d’acord amb l’ordenament jurídic vigent. Palau de 
les Corts Valencianes, València, 24 de setembre del 2024».

La senyora presidenta de Les Corts Valencianes:

Muchas gracias.

Supongo que damos por aprobada por asentimiento... 
Perfecto.

Compareixença del president del Consell per a respondre les 
preguntes d’interés general per a la Comunitat Valenciana, 
formulades pels grups parlamentaris

 
La senyora presidenta de Les Corts Valencianes:

Pasamos al punto número 2 del orden del día: comparecen-
cia del president del Consell para responder a las preguntas 
de interés general para la Comunitat Valenciana, formula-
das por los grupos parlamentarios. Tiene la palabra en primer 
lugar, el síndico del Grupo Parlamentario Socialista, el ilustre 
diputado José Muñoz.

Cuando quiera.

El senyor Muñoz Lladró:

Gracias, presidenta.

Buenos días, president, señor Mazón.

Como sabe, el próximo 30 de octubre se conmemorará el 
aniversario del nacimiento de nuestro poeta más universal, 
de Miguel Hernández, y fruto de ello, la familia y una serie de 
entidades han hecho un escrito en el que piden fundamental-
mente dos cuestiones. La primera, la anulación de los suma-
rios judiciales; y, en segundo lugar, la declaración del reco-
nocimiento y reparación personal a favor del poeta y de su 
familia. (Aplaudiments)

Como sabe..., como sabe, esta declaración llegó al 
Ayuntamiento de Orihuela, promovido por nuestra porta-
voz, allí, Carolina Gracia, a quien aprovecho para saludar, que 
nos acompaña en el pleno de hoy, e incomprensiblemente el 
alcalde del Partido Popular, de su partido, puesto por usted, 
decidió votar en contra, votar en contra, a esta declaración 
de reconocimiento en favor del poeta. De manera absolu-
tamente sorprendente también, el Ayuntamiento de Elche 
decidió abstenerse en esta votación y acabó saliendo por el 
voto favorable, fundamentalmente, de los grupos progresis-
tas, pero su partido decidió abstenerse, en un acto de abso-
luta ignominia política y de reconocimiento.

En estas Cortes, el Grupo Parlamentario Socialista presentó 
esa declaración institucional... Por cierto, no tenemos cono-
cimiento de lo que piensa el Partido Popular, porque no ha 
contestado. Y aprovecho también para que nos diga hoy lo 
que piensa, pero ayer, y se lo reconozco, con cierta esperanza 
y con cierta alegría, vi que el Consell aprobaba una declara-
ción institucional a favor del poeta y reconociendo las peti-
ciones, según decía la noticia, de la familia.
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Teniendo en cuenta que usted, aquí, en esta cámara, nos ha 
dicho que siente absoluta devoción por el poeta, le voy a 
hacer dos preguntas. Una, señor Mazón, si está orgulloso de 
la declaración institucional que usted aprobó en el Consell, 
teniendo en cuenta que la relevancia de nuestro poeta 
hace que nos obligue a hablar sobre él en esta pregunta de 
contexto político-social de la Comunitat Valenciana. ¿Está 
orgulloso de la declaración que hizo ayer usted y su Consell?

Muchas gracias. (Aplaudiments)

La senyora presidenta de Les Corts Valencianes:

Muchas gracias.

Tiene la palabra el Molt Honorable President.

El senyor president del Consell:

Gracias... Un segundo, presidenta...

La senyora presidenta de Les Corts Valencianes:

Cuando quiera.

El senyor president del Consell:

Bon dia.

Gracias, presidenta, buenos días, señor Muñoz.

Si tan importante..., para mí lo es, ¿eh?, si tan impor-
tante es para usted Miguel Hernández, ¿por qué no es su 
pregunta de hoy?, ¿por qué no lo es? No ha centrado usted 
que el pleno del Ayuntamiento de Orihuela..., por cierto, 
aprovecho para saludar también a la portavoz del grupo 
Socialista, excompañera de la Diputación de Alicante, 
Carolina Gracia... Si es tan importante, ¿por qué no lo ha 
hecho usted?

La pregunta que me hace usted, y yo intento cumplir con el 
reglamento de estas Cortes, es cómo valoro —muy origi-
nal, por cierto, de nuevo, una vez más— la situación política 
económica y social de la Comunitat Valenciana.

Bueno, pues, le informaré que esta mañana han salido 
los datos del paro y, en septiembre, se ha bajado el paro 
mil personas, que no suele ser normal en septiembre 
en la Comunitat Valenciana. Así es como empezamos. 
(Aplaudiments)

En segundo lugar, le recuerdo, porque es su pregunta..., porque 
es su pregunta, que en este año la Comunidad Valenciana es 
líder de creación de empleo en España con 97.000 nuevos 
puestos de trabajo, especialmente entre las mujeres y los más 
jóvenes, donde también somos líderes, y también en el empleo 
industrial, donde también somos líderes.

Pero, como de costumbre, se sale usted del guion y me 
pregunta por Miguel Hernández. Yo estoy muy orgulloso de 
haber defendido, haber traído y haber respetado el legado 
de Miguel Hernández, muy orgulloso de haberlo hecho y de 
defenderlo siempre. No voy a pasar..., se lo he dicho más de 
una vez, no voy a pasar con usted ni un solo examen sobre 
Miguel Hernández, ni como presidente de la Generalitat ni 
como presidente del Partido Popular.

Dice usted que ve con esperanza, como si me diera a mí 
lecciones, el reconocimiento y la solicitud de anulación 
de esa sentencia por parte del Consell. Es curioso que vea 
esperanza en lo que yo he hecho y no en lo que ha hecho el 
Partido Popular en Orihuela. A mí, lo que me da mucha pena 
es que en Orihuela no se haya buscado, por una exposición 
de motivos, el acuerdo que todos buscaban, el acuerdo que 
todos querían y la resolución en la que todos estaban y está-
bamos de acuerdo. Todos. Por un asunto de volver a llamar-
nos «facha», que es lo que les gusta.

Miren, yo lo que le voy a decir es... (aplaudiments) que, si tanta 
esperanza le da la resolución de ayer del Consell, le diré 
que es exactamente la misma redacción que la del PP del 
Ayuntamiento de Orihuela.

Muchas gracias. (Aplaudiments)

La senyora presidenta de Les Corts Valencianes:

Muchas gracias.

Tiene la palabra el síndico del Grupo Parlamentario 
Socialista, señor Muñoz.

El senyor Muñoz Lladró:

Gracias, presidenta.

Señor Mazón, no es la declaración que le gusta a todo el 
mundo, no es la declaración que le gusta al partido socialista, 
pero lo peor de todo es que no es la declaración promovida 
por la familia de Miguel Hernández. (Aplaudiments)

Mire, usted..., yo se lo dije en su momento. Mire esta foto, 
señor Mazón,  mírela, mírela, 
no la quiere mirar, entiendo que sienta indignidad y vergüenza 
de esta foto que se hizo con la foto de Miguel Hernández al 
lado de esos orgullosos herederos del franquismo.

Mire, usted dice, por el poeta, que sentía devoción. Decían..., 
leí ayer en la prensa: «El Consell apoya la petición de la fami-
lia de Miguel Hernández y pide al gobierno que anule los 
juicios sumarios». He estado leyendo con atención la decla-
ración, el titular de prensa y las propias declaraciones 

-

Hernández. Esto es absolutamente falso, ¡es falso, señor 
Mazón! (Aplaudiments) Y ahora se lo leeré.

En segundo lugar, en la declaración usted dice: «Miguel 
Hernández murió de tuberculosis», pero no explica las causas 
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de la muerte de Miguel Hernández. Usted obvia de manera 
interesada que murió por un asesinato por omisión, porque 
no le quisieron tratar en la cárcel. (Aplaudiments) Usted en su 
declaración dice que fue condenado..., que fue condenado a 

una represión franquista!, para evitar la libertad y la justicia 
y las ideas de Miguel Hernández, (veus) y las ideas de Miguel 
Hernández... (Aplaudiments) Condenaron a cadena perpetua 
y a 30 años.

Usted dice que si está haciendo un reconocimiento de una víctima 
política... ¿De quién y de por qué? ¿Por qué ocurrió esto, señor 
Mazón? Y lo peor, gracias a la ley de concordia... Tienen ustedes la 
poca vergüenza de decir que gracias a la ley de concordia cuando 
han eliminado el artículo 35 de la Ley de memoria democrática, 
que precisamente habla del reconocimiento y la reparación de los 
derechos de los familiares. (Aplaudiments) ¡Usted no tiene escrú-
pulos, señor Mazón!, ¡no tiene escrúpulos!

Y por último, y por último, dice la declaración que le inte-
resa..., la declaración con la que estaba de acuerdo todo 
el mundo, señor Mazón. Mire lo que dice la familia de su 
declaración: (remors) «Miguel Hernández fue conside-
rado un rebelde, estaba en contra del golpe de estado y se 

estos hechos se omiten en su declaración. Es una manipula-
ción. Este es el president de La Generalitat que tenemos, un 
manipulador que, ante un poeta por el que siente devoción, 
permite anteponer..., (veus i aplaudiments) anteponer sus inte-

ideas antidemocráticas. Para eso estará el partido socialista, 
para recordarle, con la familia y con quien haga falta, que 
Miguel Hernández murió por la libertad, por la justicia y por 
la igualdad,...

La senyora presidenta de Les Corts Valencianes:

Termine, señor Muñoz.

El senyor Muñoz Lladró:

...y por culpa de aquellos con los que pacta, con esos orgullo-
sos herederos del franquismo.

Muchas gracias. (Aplaudiments)

La senyora presidenta de Les Corts Valencianes:

Muchas gracias.

Tiene la palabra el Molt Honorable President.

Cuando quiera.

El senyor president del Consell:

Gracias.

Ya le he dicho lo que pienso de Miguel Hernández, ya le he 
dicho lo que siento por Miguel Hernández, ya le he dicho 
cuáles son mis principios, mi desarrollo y mi convicción sobre 
Miguel Hernández. La (inoïble per raons tècniques) ... de ayer 
del pleno de Consell es exigirle al Gobierno de España que 
anule esa sentencia. ¿Van ustedes a hacer algo para que el 
Gobierno de España de manera in-me-dia-ta (aplaudiments) 
anule la sentencia a Miguel Hernández? ¿Sí o no? Porque no 
he escuchado al Gobierno de España decir nada todavía.

Será que no tienen nada que decir con respecto al fondo de..., 
con respecto al fondo transitorio de nivelación. ¿Le suena? 
Porque hoy estamos hablando aquí, según propone usted 
por escrito, por la situación de la Comunitat Valenciana, y 
después de esta reunión, de esta sesión de control, yo le 
voy a proponer a usted 56 motivos por los que la Comunitat 
Valenciana no puede esperar más. (El president mostra un 
document imprés) Se lo voy a entregar a usted, ya se lo esta-
mos entregando a Moncloa, se lo ha entregado a los sindi-
catos y se los he entregado a la patronal, para que hagan sus 
aportaciones. El viernes me reúno con el presidente Sánchez. 
Mañana estoy en Bruselas defendiendo la agricultura valen-
ciana. Y ustedes nos obsequian con la peor traición, que es 
la de haber renunciado al fondo transitorio de nivelación 
(aplaudiments i veus) para la Comunitat Valenciana.

En su, en su intento de traicionar a todo el mundo, han traicio-
nado hasta a Ximo Puig. Punto número 11, punto número 11: 
«Por ello, se propone la creación de un fondo transitorio 
compensatorio de nivelación prorrogable automáticamente 
hasta la entrada en vigor de un nuevo sistema que equipare 

y medio. Punto 11, (aplaudiments) ¡punto 11!

Hasta el PSOE. Es que el sanchismo ya no deja títere con 

Bien por el partido socialista... «Indignación»... ¡Ah!, no este 
(Veus) 

Sí, porque había muchas cosas es día. «Puig y Bonilla dejan 
de lado las siglas..., dejan de lado las siglas y se alían contra la 

(Veus) «Puig y Bonilla se alían para refor-

La senyora presidenta de Les Corts Valencianes:

Silencio...

El senyor president del Consell:

...toda la prensa.

Sin embargo, ¿qué tenemos hoy del partido socialista, qué 
es lo que tenemos? «El PSPV dinamita el consenso en el 

(Veus) «El PSPV 
—Información— rompe el consenso»... (Veus) Dejen de inven-
tarse fascistas por el mundo y empiecen a defender..., y 
empiecen a defender, porque hasta el momento lo único que 
han hecho ha sido… traicionarla.

Muchas gracias, señor Muñoz. (Aplaudiments)
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La senyora presidenta de Les Corts Valencianes:

Muchas gracias.

Señor Muñoz, cuando quiera.

El senyor Muñoz Lladró:

Bueno, ya hemos visto la catadura moral que tenemos de 
presidente y que vive instalado en la mentira. La mentira no 

señor Mazón, no sé de qué consenso habla cuando se fundó 
la plataforma en el año 2017 y quien no estaba era el Partido 
Popular, porque gobernaba Mariano Rajoy. (Aplaudiments) Lo 
primero.

Lo segundo… La risa, a usted le hace todo mucha risa. Señor 
Mazón ¿usted va a defender el fondo de liberación transi-

da más dinero a la Comunidad Valenciana o el del Partido 
Popular que lo que dice es que Galicia tiene que reci-

-
ciada? (Aplaudiments) ¿Usted va a defender la condonación 
y la quita de la deuda, señor Mazón, o no? Eso ya se lo deja 
para su consellera que dice hoy: no, a ver si el Gobierno de 
España hace algo con la deuda, porque la condonación es una 
mentira. Oiga, haga algo usted, señor Mazón. (Aplaudiments)

que permite a la Generalitat Valenciana endeudarse en mil 
millones de euros más, poder gastar más? ¿Va a hacer algo, 
va a hacer algo, señor Mazón, o directamente nos va a seguir 
mintiendo…

La senyora presidenta de Les Corts Valencianes:

Termine, por favor.

El senyor Muñoz Lladró:

… porque miente de manera deliberada. ¿Van a decir la 
verdad algún día, señora consellera? ¿Van a decir la verdad 
alguna vez, señor Mazón? (Aplaudiments)

La senyora presidenta de Les Corts Valencianes:

Señora Merino.

La senyora consellera d’Hisenda, Economia i Administració 
Pública:

Gracias, presidenta.

Mire, señor Muñoz, yo le veo y no le reconozco, desde luego 
menudo cuajo hay que tener para venir aquí a echar la culpa…

(aplaudiments)…al Partido Popular, cuando el president de la 
Generalitat ha sido el que dio el paso para entrar en la plata-
forma del  y desde el día uno está defendiendo 
los intereses de los valencianos, los intereses de los valencia-
nos. No intente dar la vuelta a la tortilla y no intenten poner-
nos donde no estamos.

Nosotros estamos defendiendo lo primordial para los ciuda-
danos de la Comunidad Valenciana, que es la reforma del 
sistema y el Fondo de nivelación, del que ustedes se han 
bajado, pregúntese asimismo porqué. Están poniéndose de 
espaldas a los valencianos y desviando el tiro.

Aquí no vamos a dejar de defender lo que es necesario para 
nivelarnos al resto de ciudadanos de este país, cosa que uste-
des no están haciendo. Me parece, como ha dicho el presi-
dente, una auténtica traición que hayan dinamitado el pacto 
y el consenso que existía en esta Comunidad… (aplaudi-
ments)… en esta Comunidad entre partidos políticos, entre 
agentes sociales y toda la sociedad valenciana. De verdad, 
todavía están a tiempo todavía están a tiempo, deje plegarse 

Valenciana…

La senyora presidenta de Les Corts Valencianes:

Termine, consellera.

La senyora consellera d’Hisenda, Economia i Administració 
Pública:

…porque es lo que les van a reclamar a partir de ahora.
(Aplaudiments)

La senyora presidenta de Les Corts Valencianes:

Señor Gaspar.

El senyor Gaspar Ramos:

Gràcies, presidenta.

Senyor Mazón, fum, fum i fum. Crec que veien tots els dies 
tant de fum per a tapar la poca gestió que té. Però jo li l’expli-
que ara. Poca gestió són estes dades: són el govern que més 

(Rialles) No se riguen, perquè al costat de les seues xifres —i 
porten any i mig— les de Ximo Puig són de matrícula d’honor. 
(Aplaudiments)

Poca gestió i continuen mentint als valencians, perquè vostés 
diuen que no retallen, i a mi m’han contestat esta setmana 
que retallen 906 milions d’euros d’inversions. Supose que per 

sap també el que és? No parar d’inaugurar i de fer de vostés 
allò que havia deixat el govern anterior. Això també és poca 
gestió. (Aplaudiments)
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del IRPF o va a fer com amb el seu sou?

La senyora presidenta de Les Corts Valencianes:

Termine, senyor Gaspar.

El senyor Gaspar Ramos:

Prometre una cosa i fer el contrari. (Aplaudiments)

La senyora presidenta de Les Corts Valencianes:

Señora consellera.

La senyora consellera d’Hisenda, Economia i Administració 
Pública:

Señor Gaspar, cuando quiera nos sentamos usted y yo y 
hablamos de cifras, porque las cifras lo pueden todo.

 Mire, le voy a decir, usted seguro que lo sabe, sabe que la 
-

Comunidad Valenciana? (Remors) ¿De quién es la culpa? ¿De 
quién es la culpa? Diez años caducada y 1.800 euros menos 
de media que estamos recibiendo.

Continúo. La deuda. La deuda, usted lo sabe seguro, la 
inmensa mayoría es del Fondo de liquidez autonómico, del 

-
-

nes. Podía haber sido mucho peor si no hubiéramos llegado 
a nosotros al gobierno a mitad del año 2023, porque le digo 
un dato: este primer semestre la deuda se ha incrementado 
en 1.573 millones de euros ¿Sabe cuánto se incrementó la 
deuda el primer semestre del año 2023, el último que uste-
des estuvieron ustedes en el gobierno? En 2.213… (Remors) 
Así que menos mal que hemos llegado. (Aplaudiments)

Cuando quiera hablamos de cifras, podemos seguir hablando 
de cifras y de no recortes. Incremento en las subvenciones 
del año 2023 a 2024…

La senyora presidenta de Les Corts Valencianes:

Termine consellera.

La senyora consellera d’Hisenda, Economia i Administració 
Pública:

…sistema de dependencia. Todo lo que quiera. ¿El IRPF? 
Cuando quiera hablamos del IRPF también, que ahora no 

tengo tiempo. (La senyora presidenta desconnecta el micròfon a 
la consellera)

La senyora presidenta de Les Corts Valencianes:

Gracias.

Continuamos con las preguntas de interés general. Tiene la 
palabra ahora el ilustre diputado Joan Baldoví, síndico del 
Grupo Parlamentario Compromís.

El senyor Baldoví Roda:

Moltes gràcies.

Moltes gràcies, esta setmana passada dos coses preocupants 
per al poble valencià. La primera és que el Banc d’Espanya ha 
publicat les xifres del deute i el deute valencià s’aproxima ja 
a 60.000 milions d’euros. Este trimestre s’ha incrementat les 
xifres del Banc d’Espanya, diuen que s’ha incrementat  
en 1.891 milions, i mai, mai, mai, durant els huit anys del 
Botànic, va arribar a estos nivells d’increment de deute. És 
el major increment de deute des del segon trimestre, quan 
governava el PP de 2015. (Aplaudiments)

La segona, la segona és que malauradament la situació 
política ve marcada pel trencament per part del PP i del 
PSOE del consens valencià pel finançament, el deute i les 
inversions. Han sigut anys de treball per a construir eixe 
consens i tot eixe treball se n’ha anat en no res.

El PSOE s’oposa ara a un fons d’anivellament quan abans estava 
a favor. I vosté i el Partit Popular han renunciat a una reivindica-
ció clau, la reforma del sistema, i que els paguen el deute histò-
ric. El missatge al PSOE és ben clar: ser d’esquerres no és incom-
patible amb defendre els interessos valencians per damunt 
de tot. (Aplaudiments) I Compromís ho demostra. Facilitem un 
govern progressista, però li reclamen a eixe govern el mateix 
que li reclamàvem al govern de Rajoy.

molt. Vosté també ha trencat eixe consens. I ací tinc la prova: 
les seues esmenes a la llei de tracte just. Suprimir l’article un, 

de fons d’anivellament; suprimir l’article cinc, el que parla 

aparega la paraula deute en eixa llei. (Aplaudiments)

-
ric. Si no retira eixes esmenes, vosté demostra que està 
actuant, no com a president de 5 milions de valencianes i 
valencians, sinó com a un mer delegat de Feijóo o subdele-
gat d’Ayuso.

Senyor Mazón, de què servixen els manifestos, les resolu-
cions, el paperet eixe que acaba d’ensenyar-mos ara de 56 
motivos, si a l’hora de la veritat ací en la seua cambra, ací on 
residix la sobirania del poble valencià, vosté presenta estes 
esmenes infames. (Aplaudiments)


